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Школа начинается
 с «теплого окна»

В сопровождении председателя комитета 
Законодательного Собрания по социальной 
политике, руководителя МКС «Центральный» 
Александра Журавлева, а также парламента-
рия Павла Киселева (оба – фракция «Единая 
Россия»), для которого Карабаш – часть из-
бирательного округа, Владимир Мякуш побы-
вал в средней общеобразовательной школе № 
2 – старейшем образовательном учреждении 
города. 

Школа основана в 1935 году и представляет 
собой двухэтажное здание со спортивным за-
лом, которое сейчас находится в довольно удру-
чающем состоянии. Между тем представители 
школы рассказали спикеру южноуральского 
парламента, что местные власти и градообра-
зующее предприятие оказывают посильную 
поддержку. Так, в прошлом году на средства, 
выделенные городской администрацией, был 
произведен капитальный ремонт туалетных 
комнат. В рамках социального партнерства с 
АО «Карабашмедь» отремонтирован уличный 
спортивный комплекс. Произведен капиталь-
ный ремонт медицинского кабинета. В этом 
году установлена новая автоматизированная 
противопожарная система. 

Однако и невооруженным глазом видно, что 
фасад и помещения требуют масштабных пре-
образований. Есть проблемы с кровлей, инже-
нерными системами. Кроме того, фактически 
все окна в классах и служебных помещениях 
не открываются: деревянные рамы изношены.

В то же время подготовлена проектно-смет-
ная документация и получены положительные 
заключения госэкспертизы на часть работ. В 
свою очередь председатель Законодательного 
Собрания поинтересовался у педагогов школы, 
что нужно сделать безотлагательно. Те ответи-
ли единодушно – заменить окна. И решение 
принимается здесь и сейчас. Владимир Мя-
куш рекомендует городским властям составить 
письмо на губернатора Челябинской области, 
чтобы в этом году успеть получить средства в 
рамках регионального проекта «Теплое окно» 
на замену старых окон, а также в следующем 
году ожидать финансирование на капитальный 
ремонт кровли, фасада и помещений. 

– Приедем в следующем году, чтобы прове-
рить, как идет реализация, – заверил учителей 
спикер областного парламента. – Серьезно по-
дойдем к делу. Ваша задача –  контролировать, 
как расходуются выделенные деньги и какого 
качества производится ремонт.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Сегодня в Карабаше мы провели череду рабочих мероприятий, например, побывали в сред-
ней школе № 2. Вместе с городскими властями приложим все усилия, чтобы сделать в школе 
комплексный капитальный ремонт. До конца этого года будут заменены окна в рамках 

проекта «Теплое окно», затем придет черед обновить кровлю, а дальше – отремонтировать фасад 
и провести внутренние работы. Таким образом, школа превратится в современное общеобразова-
тельное учреждение. 

Кроме того, мы поздравили одну из старейших жительниц города – Анну Серкову, которая 
буквально накануне отметила 88-летие. Мы побеседовали и на месте узнали, какие проблемы 
нужно решать органам исполнительной власти. Так, дом, где проживает Анна Афанасьевна, тре-
бует ремонта, кровля нуждается в замене, а прилегающая к дому территория – в благоустройстве. 
Наша задача – дать людям уверенность в завтрашнем дне. Благодаря усилиям губернатора Че-
лябинской области, а также весомому вкладу градообразующего предприятия, в том числе 
в экологические проекты, ситуация в Карабаше начала радикально меняться к лучшему. В 
городе идет полномасштабная работа по обновлению. 

Спикер облаСтного парламента 
Владимир мякуш (фракция 
«единая роССия») на ВСтречах С 
жителями отдаленных уголкоВ 
Южного урала ВСегда напоминает, 
что лЮбая точка на карте 
челябинСкой облаСти одинакоВо 
Важна для глаВы региона, для 
Законодательного Собрания. Это 
подтВердила и прошедшая на 
минуВшей неделе поеЗдка В 
карабашСкий городСкой округ, 
которая СоСтоялаСь В промежутке 
между дВумя праЗдниками - 
днем пожилого челоВека и днем 
учителя. пожалуй, Это Во многом 
и обуСлоВило характер рабочего 
ВиЗита рукоВодителя 
регионального депутатСкого 
корпуСа. 

Шанс для моногорода

карабаШ расстается с репутацией депрессивной территории

При участии РМК в Карабаше появляются новые социальные объекты, в том числе 
детский сад и физкультурно-оздоровительный комплекс

при участии градообразующего предприятия карабаШмедь 
«русской медной компании»: 

в 2017 году в эксплуатацию запущен спортивный комплекс с 
многофункциональной спортивной ареной. также долгие годы 
финансируются поездки детей из карабаШа в бассейн кыШтыма. 

поддержка образования представлена многими социальными 
программами. 

осуществляется поддержка здравоохранения. осенью 2016 года были 
приобретены 3 квартиры молодым врачам в карабаШе. компания 
ежемесячно финансирует детское отделение карабаШской городской 
больницы. 

компания активно поддерживает культуру и искусство. финансирование 
детского театра «респект» реализуется с 2012 года по настоящее время. 

забота о ветеранах великой отечественной войны и тружениках тыла. им 
вручаются подарки и значимые премии. 

Александр Патритеев, фото Дмитрия Куткина
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Александр Патритеев

дорог не подарок, 
а внимание

Будучи в Карабаше, Владимир 
Мякуш заехал поздравить с Днем 
пожилого человека и недавно про-
шедшим днем рождения одну из 
старейших жительниц города – Анну 
Серкову. 

В конце сентября Анне Афана-
сьевне исполнилось 88 лет, из ко-
торых 40 она проработала швеей и, 
несмотря на смену поколений, по-

прежнему хорошо известна горожа-
нам. Уроженка Карабаша, она, кстати, 
училась в школе № 2, а выйдя на 
пенсию, еще некоторое время труди-
лась в родной школе гардеробщицей. 
Но и сейчас Анна Афанасьевна не за-
бывает о главном своем призвании 

– шить любит, а шить есть для кого: 
сын, внучка, трое правнуков, а в этом 
году родился первый праправнук. 

– С прошедшим вас днем рожде-
ния, – обращается к хозяйке дома 
Владимир Мякуш. – День в день не 
смогли приехать, но сегодня, как и 
полагается, не с пустыми руками. 
Тепло у вас в квартире.

– Тепло дали, да, – соглашается 
Анна Афанасьевна. – А вот смотрите, 
как потолок у меня протекает. Кров-
ля совсем прохудилась.

– Договорились, берем на себя 
обязательство вместе с местными 
властями в течение месяца отре-
монтировать кровлю, – откликается 
председатель Законодательного Со-
брания. – Вашему депутату Павлу 
Киселеву поручаем проконтролиро-
вать. Вообще, в Карабаш приехали, 
чтобы не только поздравить, но и 
узнать о проблемах жителей. Хотя в 
последнее время и экология в горо-
де улучшилась, и новые социальные 
объекты открываются. Но вот сразу 

вижу: тротуара около вашего дома 
нет, подъезд плохой.

Владимир Мякуш поручает главе 
города в ближайшее время подгото-
вить проект по благоустройству при-
легающей территории, чтобы сделать 
дом образцовым в следующем году.

– Берем над вами шефство, Анна 
Афанасьевна, – говорит спикер об-
ластного парламента. 

– Надеемся на вас!
В ходе визита Владимир Мякуш 

также посетил ряд социальных объ-
ектов: детский сад № 11, физкультур-
но-оздоровительный комплекс. На 
легкоатлетической площадке перед 
ФОКом как раз шли легкоатлетиче-
ские забеги, посвященные закрытию 
сезона. Председатель Законодатель-
ного Собрания пообщался с юными 

спортсменами, поинтересовался 
успехами молодых карабашцев в 
спорте и в жизни. Кроме того, пред-
седатель Законодательного Собра-
ния встретился с активом города и 
руководством АО «Карабашмедь», 
обсудив перспективы дальнейшего 
социального партнерства города и 
предприятия.   

Фото Дмитрия Куткина

Шанс для моногорода

17 городов челябинской 
области в этом году 
приняли участие во 
всероссийском конкурсе 
лучШих проектов 
создания комфортной 
городской среды в малых 
городах. в число 
победителей воШел проект 
карабаШского городского 
округа «новый карабаШ. 
создание нового 
городского центра». на его 
реализацию из 
федерального бюджета 
направлено 60 млн рублей.

Окончание. Начало на стр. 1

Исходя Из прИорИтетов 
нацпроектов

Алексей Текслер отметил, что в 
Челябинской области сложилась ста-
бильная социально-экономическая 
ситуация. В структуре промышленного 
производства преобладают обрабаты-
вающие отрасли, при этом львиную 
долю составляет металлургия. Он сде-
лал ставку на диверсификацию эконо-

мики, что в свою очередь позволит 
региону не зависеть от мировой 

конъюнктуры цен на метал-
лы и даст возможность 

в полной мере 

решить задачи по улучшению каче-
ства жизни южноуральцев, которые 
поставлены в 204-м Указе главы госу-
дарства о национальных проектах.

– Одновременно с обеспечением 
экономического роста нам нужны 
масштабные социальные инвестиции, 
особенно в здравоохранение, обра-
зование, спорт, нужны качественные 
дороги, жилье, чистая среда, ком-
фортная социальная сфера, – подчер-
кнул губернатор. – Для этого важно 
и регионам, и федеральному центру 
проводить солидарную взаимовыгод-
ную бюджетную политику исходя из 
приоритетов национальных проектов 
и достижения поставленных прези-
дентом национальных целей развития 
страны.

Интересы не только 
ЧелябИнской областИ
Отметим, что инициативы, озву-

ченные Алексеем Текслером, отража-
ют интересы не только Челябинской 
области, но и других субъектов России, 
поскольку при выстраивании меж-
бюджетных отношений большинство 
регионов сталкиваются с похожими 
сложностями. Так, с 2020 года регионы 
должны исполнять расходные обяза-
тельства бюджетов без привлечения 
дотации на выравнивание бюджетной 
обеспеченности либо сократить рас-
ходы до уровня «модельных».

– Важно при формировании бюд-

жета защитить расходы, которые на-
прямую связаны с достижением на-
циональных целей развития. Причем 
речь идет именно о расходах на такие 
сферы, как образование, физкультура 
и спорт, социальная поддержка насе-
ления. Прошу это предложение под-
держать и таких обязательств на реги-
он не возлагать, – обратился Алексей 
Текслер к членам верхней палаты пар-
ламента.

право на федеральную 
«добавку»

Еще одна проблема, которая, по 
мнению главы нашего региона, тре-
бует безотлагательного решения, – 
применение предельного уровня 
софинансирования субъекта при 
предоставлении субсидий из феде-
рального бюджета. Говоря проще, се-
годня субъекты РФ, потратив свои 19 
рублей, имеют право на федеральную 
«добавку» в размере 81 рубля. Однако 
бывают ситуации, когда федеральные 
ведомства настаивают на заключении 
соглашений с регионами, устанавли-
вая более невыгодный для субъектов 
уровень софинансирования.

Кроме того, Алексей Текслер озву-
чил необходимость законодательно 
закрепить за регионами стабильный 
и прогнозируемый источник доходов, 
чтобы полностью компенсировать 
выпадающие доходы бюджетов в ре-
зультате отмены в 2019 году налога 
на движимое имущество.

переформатИровать 
механИзм акцИзов

Губернатор также предложил 
переформатировать механизм за-
числения доходов от продажи не-
крепкого алкоголя (пива) в регио-
нальные бюджеты. Сейчас система 
работает таким образом, что акцизы 
на пиво платятся в регионах, где 
производятся подобные напитки. 
Изменение принципа и зачисление 
акцизов пропорционально числен-
ности взрослого населения в казну 
тех регионов, где алкоголь был при-
обретен, позволит увеличить напол-
няемость бюджетов. По аналогич-
ному принципу перераспределяются 
доходы от продажи крепких алко-
гольных напитков на основе данных 
ЕГАИС.

алексей текслер: бюджетная политика 
должна быть взаимовыгодной

до конца 2019 года оСтаетСя не так много Времени, а потому на 
Южном урале полным ходом идет работа по формироВаниЮ 
регионального бЮджета на ближайшие три года, В которой 
принимаЮт учаСтие депутаты Законодательного Собрания 
СоВмеСтно С облаСтным праВительСтВом. В Этом СмыСле можно 
Считать ЗнакоВым ВыСтупление губернатора челябинСкой облаСти 
алекСея текСлера на прошедших В прошлуЮ пятницу 
парламентСких Слушаниях В СоВете федерации федерального 
Собрания рф, поСВященных формироВаниЮ проекта федеральной 
каЗны. глаВа нашего региона оЗВучил ряд предложений по 
СоВершенСтВоВаниЮ межбЮджетных отношений. 

Константин ЗахароВ, 
заместитель председателя 

Законодательного Собрания, 
председатель комитета по 

экономической политике и 
предпринимательству (фракция 

«Единая Россия»):
Губернатор Челябинской области Алексей 
Текслер на парламентских слушаниях по 
бюджету в Совете Федерации отстаивал 

финансовые интересы региона. Особое внимание 
он уделил федеральному финансированию про-
екта «Экология». Заметен высокий авторитет губернатора в среде федераль-
ных чиновников. Это означает многократно возросший потенциал отстаива-
ния интересов Челябинской области на федеральном уровне. А в соединении 
с нацеленностью губернатора на исполнение предвыборных обещаний 
и перезагрузку команды управления в регионе вселяет обоснованный 
оптимизм и веру в развитие нашего региона.
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Спикер областного парламента Владимир Мякуш, депутат Законодательного Собрания Павел 
Киселев, глава Карабашского городского округа Олег Буданов побывали в гостях у Анны Серковой

Алексей Текслер выступил в Совете Федерации
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На втором заседании вновь 
избранного состава Че-
лябинской гордумы депу-

таты областного центра утвердили 
Положение о порядке проведения 
конкурса по отбору кандидатур на 

должность главы города, а также 
назначили половину состава членов 
конкурсной комиссии. 

В работе заседания участвовал 
спикер регионального парламента 
Владимир Мякуш, который, напом-

ним, всегда ратует за открытость, пу-
бличность и демократичность каких 
бы то ни было процедур гражданско-
го общества. Вот и теперь председа-
тель Законодательного Собрания вы-
ступил своеобразным гарантом того, 
что будущий глава Челябинска будет 
определен честно и максимально 
прозрачно.

Сроки приема документов от кан-
дидатов – с 7 по 21 октября 2019 
года. Затем они пройдут процедуру 
регистрации. Зарегистрированные 

кандидаты будут допущены к уча-
стию в конкурсе, который состоится в 
форме индивидуального собеседова-
ния с членами конкурсной комиссии. 
Собеседование назначили на 12 но-
ября. Что касается членов комиссии, 
традиционно половину ее состава 
представляют депутаты городской 
думы, вторую половину определит 
губернатор Челябинской области 
Алексей Текслер. После собеседо-
вания комиссия примет решение о 
признании не менее двух кандида-

тов победителями конкурса. Путем 
голосования челябинские депутаты 
выберут из них единственного главу 
южноуральской столицы.

Спикер городской думы Андрей 
Шмидт озвучил фамилии членов 
конкурсной комиссии от гордумы. 
Это депутаты: Олег Иванов, Галина 
Киреева, Денис Лапотышкин, Олег 
Толмачев. Решение заседания будет 
направлено губернатору Челябин-
ской области для формирования 
полного состава комиссии. 

челябинск обретет главу к декабрю андрей Шмидт, 
председатель Челябинской 

городской думы:
Т р е б о в а -
ния к кан-
д и д а т а м 

на должность 
главы города 
четко регламен-
тированы по-
ложением. Кон-
курс пройдет 
традиционно в 
два этапа. Пер-
вый – проверка 
знаний норм 
дейс твующего 
законодательства. Вторая часть связана с 
видением развития города Челябинска. Так-
же будут оцениваться и личные качества. 
Открытость конкурса обеспечит регламент. 
Сейчас идет работа на организацией видео-
трансляции и, возможно, интернет-трансля-
ции. Есть дорожная карта, и все процедуры 
мы должны завершить к декабрю, чтобы 
челябинцы встретили новогодние 
праздники с официально действую-
щим главой города.

предСедатель Законодательного Собрания Владимир мякуш 
(фракция «единая роССия») принял учаСтие В работе Второго 
ЗаСедания челябинСкой городСкой думы, центральным ВопроСом 
которого Стало объяВление о конкурСе на должноСть мЭра 
ЮжноуральСкой Столицы. 

Александр Патритеев

Членов комитета на этот счет под-
робно информировал генеральный 
директор ОТВ Олег Гербер. По сего 

словам, после отключения 14 октября ана-
логового телевидения федеральным кана-
лам становится неинтересно сетевое пар-
тнерство, а именно вещание врезками по 
предоставленным окнам. 

- Так, к примеру, вещает в Челябинске 
телеканал «Восточный экспресс», – заметил 
Олег Гербер. – В связи с тем, что только 20 
федеральных телеканалов вещают на всю 
страну в цифровом формате, на данный 
момент единственными средами для ре-
гиональных и муниципальных телеканалов 
остаются кабельное и интернет-вещание.

Между тем было отмечено, что пробле-
мы с сетевым партнерством остаются даже 
в рамках кабельного вещания, поскольку 
фактически только телеканалы, обязатель-
ные для распространения всеми провай-
дерами в своем регионе на 21-й кнопке, 
могут вещать круглые сутки. Остальные же 
вынуждены работать с сетевыми партнера-
ми и платить им за это. Для муниципаль-
ных телеканалов наиболее эффективным 
выходом, по мнению Олега Гербера, явля-
ется сетевое партнерство с ОТВ, который 
обязателен у всех кабельных операторов 

на 21-й кнопке. В свою очередь, ОТВ может 
предоставлять время для врезок муници-
пальным телеканалам», - заверил он.

Федеральный центр также предложил 
21-м кнопкам вещать врезками пять часов 
в сутки в телеканал ОТР первого мульти-
плекса в фиксированное время, без воз-
можности размещения рекламы. Тем не 
менее, предлагаемая схема работы не 
может считаться полноценной заменой 
аналогового вещания телеканала ОТВ. И 
одна из основных причин – исключение 
возможности прямых трансляций в полном 
объеме социально значимых и спортивных 
мероприятий.

В случае прекращения аналогового 
эфирного вещания на территории Челябин-
ской области телеканал ОТВ будет осущест-
влять кабельное и спутниковое вещание. 
Как сообщил Олег Гербер, на данный мо-
мент «Обл-ТВ» обладает необходимыми 
ресурсами для выхода в цифровой фор-
мат. Это и мощная техническая база, и 
высококвалифицированный персонал. Для 
построения сети вещания телеканала на 
территории региона составлен ориентиро-
вочный перечень необходимого оборудо-
вания и подготовлен расчет необходимых 
затрат.

региональное цифровое вещание: быть или не быть?
уже В начале СледуЮщей недели, 14 октября, челябинСкая облаСть перейдет на 
цифроВое телерадиоВещание. как Это отраЗитСя на региональных 
телеканалах? как будет ВеСти транСляциЮ глаВный телеканал Южного урала – 
отВ? что, СобСтВенно, ждет его коллег по цеху В городах и районах? Эти и 
другие ВопроСы Стали предметом Самого жиВого обСуждения депутатоВ на 
СентябрьСком ЗаСедании комитета по информационной политике под 
предСедательСтВом Вице-Спикера регионального парламента марины 
поддубной (фракция «единая роССия»).

за обязательным общедоступным телеканалом субъекта российской 
федерации закреплена кнопка № 21 (при формировании частотных планов 
и мультиплексов операторов кабельного телевидения) в каждом из субъ-
ектов российской федерации. на эфирное цифровое вещание это требова-
ние не распространяется. 

Марина Поддубная, заместитель председателя 
Законодательного Собрания, председатель комитета 

по информационной политике (фракция «Единая 
Россия»):

Депутаты комитета отметили важность сохранения в данных условиях ре-
гионального телевизионного вещания, в частности, областного телеканала 
ОТВ и его зрительской аудитории. Это возможно при условии создания на 

территории Челябинской области цифрового регионального мультиплекса. Для 
этого необходимо принятие соответствующих изменений в федеральном за-
конодательстве. Кроме того, необходимы изменения нормативных правовых 
актов для обеспечения возможности получения радиочастот и лицензий для 
регионального цифрового эфирного вещания. Мы направим письма-обращения в адрес депутатов 
Государственной Думы и членов Совета Федерации от Челябинской области, чтобы они на федераль-
ном уровне подключились к решению вопроса.

Глава южноуральской столицы  будет определен максимально прозрачно
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Демонстрационная поезд-
ка первой «Ласточки» по 
Южно-Уральской железной 

дороге организована по инициативе 
правительства Челябинской области 
компанией «Российские железные 
дороги» с целью оценить техниче-
ские возможности запуска скорост-
ного электропоезда в постоянном 
режиме и, как следствие, организо-
вать движение электропоездов на 
участке Челябинск – Магнитогорск. 
Состав сопровождали руководители 
Южно-Уральской железной дороги, 
представители регионального пра-
вительства, министерства дорож-
ного хозяйства и транспорта, заво-
да-производителя ООО «Уральские 
локомотивы». К слову, взглянуть из 
кабины «Ласточки» на южноураль-
скую осень вместе со спикером об-
ластного парламента Владимиром 
Мякушем посчастливилось замести-
телю губернатора Сергею Шалю, ко-
торый тут же заявил, что такие ско-
ростные электропоезда, безусловно, 
должны быть в Челябинской области, 
а также начальнику ЮУЖД Анатолию 
Храмцову.

«Ласточка» плавно, но уверенно 
идет на разгон. Скорость на 

отдельных участ-
ках в период 

проведения экспе-
римента предпо-
ложительно со-
ставит 140 км/ч. 
Из чего можно 
рассчитать, что 
время в пути 
из Челябинска 
в Магнито-
горск должно 
занять в сред-
нем 4 часа 30 
минут. Поду-
мать только, 
из областного 
центра в Троицк 
можно добраться 
ровно за 1 час, ни 
минутой позже! Тогда 
как на машине это же рас-
стояние преодолевается в лучшем 
случае за два часа. Вот в чем одно 
из главных достоинств скоростного 
электропоезда.

Уже в пути ставшие участниками 
этого, вне всяких сомнений, истори-
ческого события журналисты попро-
сили первых пассажиров «Ласточки» 
поделиться своими впечатлениями.

– Давно куда бы то ни было не ез-
дил железной дорогой и вот сегодня 
получаю особое удовольствие: по-
ездка скоростной электричкой про-
ходит с комфортом, уютом, на высо-

кой скорости, которая при этом 
даже не ощущается, 

– призна-

ется Владимир Мякуш. – Главный 
недостаток XXI века – это дефицит 
времени. Тогда как благодаря та-
ким скоростным электропоездам 
южноуральцы могут получить воз-
можность экономить свое время. 
Пословица «время – деньги» сегод-
ня как никогда актуальна, поэтому 
внедрение скоростного транспорта 
является основной задачей. Думаю, 
что Южно-Уральская железная до-
рога находится на правильном пути, 
применяя новые технологии для ре-
шения проблемы железнодорожного 
сообщения между двумя опорными 
городами Челябинской области – 
Магнитогорском и Челябинском. Что 
касается меня, я как представитель 
государственной власти с радостью 
поддержу это начинание и буду от-
стаивать интересы южноуральцев, 
чтобы они смогли пользоваться ско-
ростными электричками. 

– Такой современный электро-
поезд, как «Ласточка», может дать 
Челябинской области новое воспри-
ятие жизни, – замечает Анатолий 
Храмцов. – Это продукт XXI века, соз-
данный для гражданина Российской 
Федерации. При этом он удовлетво-
ряет двум основным параметрам с 
точки зрения транспортных вопро-
сов – скорость и комфорт. А маршрут 

Челябинск – Магнитогорск – 

это только начало. Если 
этот проект состоится, 
то наша задача, и она 
вполне достижима, со-
кратить время поездки 
до четырех часов.

– Вы сами видите, ка-
кой комфорт, – добавляет 
Владимир Мякуш. – Не-
редко езжу на машине в 
сторону Магнитогорска, 
Бредов, Карталов, что 
тоже удобно, тем не менее, 
здесь уровень комфор-
та несоизмеримо выше. 
Более того, не теряешь 
время в пути: можно по-
работать, решить какие-то 
вопросы прямо во время 

поездки. Но нужно понимать, что 
внедрение скоростных электричек 
сопряжено с развитием инфраструк-
туры, что подразумевает значитель-
ные финансовые вливания. Поэтому 
говорить о массовом внедрении таких 
электропоездов, как «Ласточка», пока 
преждевременно. Однако совместно с 
правительством Челябинской области 
и руководством ЮУЖД будем прора-
батывать постепенное развитие этого 
вида транспорта. 

В таком разговоре пассажиры и 
не заметили, как спустя час подъеха-
ли к Троицку. Владимир Мякуш, для 
которого тестовая поездка, к слову, 
оказалась еще и рабочей, поблаго-
дарил машиниста «Ласточки», и та 
полетела дальше.

30 Сентября В 8:20 по меСтному Времени С глаВного 
желеЗнодорожного ВокЗала ЮжноуральСкой Столицы СтартоВал 
демонСтрационный рейС СкороСтного ЭлектропоеЗда 
«лаСточка» Серии ЭС1п по маршруту челябинСк – 
магнитогорСк. В теСтоВой поеЗдке принял учаСтие 
предСедатель Законодательного Собрания Владимир 
мякуш (фракция «единая роССия»).

александр Филиппов, заместитель министра 
дорожного хозяйства и транспорта Челябинской 

области:
Рейсовый автобус из Челябинска в Магнитогорск в среднем едет около пяти 
часов. А электропоезд «Ласточка», даже проезжая через Карталы, сможет де-
лать это за четыре часа. Уже ощутимая разница. Кроме того, состав способен 

работать и на переменном, и на постоянном токе, что актуально для Челябинской 
области. Не говоря уже об уровне комфорта, который получат пассажиры. Сегод-
ня мы смотрим, насколько возможно технически поставить на южноуральские 
рельсы такие современные электропоезда. Естественно, здесь должна быть 
продуманная тарифная политика. Поэтому стоимость проезда в «Ласточке», 
безусловно, еще будет просчитываться.

первая «ласточка» 

общая длина состава – 130 метров. максимальная 
скорость – 160 км/ч. к важнейШим достоинствам 
российской «ласточки» производители относят 
высокую ресурсоэффективность, надежность и 
комфортабельность. состав оборудован 
интеллектуальными системами управления и 
видеонаблюдения, а также системой, 
поддерживающей комфортную температуру в салоне. 
поезд двухсистемный: может эксплуатироваться на 
железнодорожных путях как с постоянным, так и с 
переменным током.

скоростной пассажирский электропоезд «ласточка» 
создан ооо «уральские локомотивы» на основе 
платформы SiemenS DeSiro для компании «российские 
железные дороги». состав включает 5 вагонов 
с мягкими креслами, Широкими проходами 
и панорамными окнами с теплоизоляцией. поезд 
оснащен оборудованием для проезда маломобильных 
пассажиров и розетками на 220 вольт.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Владимир Мякуш оценил простоту 
управления современным электропоездом

Скорость движения «Ласточки» на ЮУЖД  
может достигать 140 км/ч
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доля учителей общеобразовательных 
организаций, вовлеченных  
в национальную систему 
профессионального роста 
педагогических работников, должна 
составить 50 % 
доля педагогических работников, 
проШедШих добровольную 
независимую оценку, возрастет  
на 10 %

«образование»

ЦЕЛИ И ЦЕЛЕВЫЕ ПОКАЗАТЕЛИ:
обеспечение глобальной конкурентоспособности россий-
ского образования, вхождение российской федерации в 

число 10 ведущих стран мира по качеству образования.
 воспитание гармонично развитой и социальноответ-
ственной личности на основе духовно-нравственных 

ценностей народов российской федерации, исторических и 
национально-культурных традиций.

сроки реализации: 
01.01.2019 – 31.12.2024

ü

ü

региональные проекты, входящие  
в национальный проект в 2019 году:

федеральный 
бюджет (млн 

руб.)

региональный 
бюджет (млн 

руб.)

Региональный проект «Современная 
школа» 324,07 220,02

Региональный проект «Успех каждого 
ребенка» 114,23 63,79

Региональный проект «Поддержка 
семей, имеющих детей» 0,00 0,00

Региональный проект «Цифровая 
образовательная среда» 11,93 28,19

Региональный проект 
«Учитель будущего» 15,77 15,77

Региональный проект «Социальная 
активность» 0,00 53,56

Региональный проект «Молодые про-
фессионалы» (Повышение конкуренто-
способности профессионального образо-
вания)

0,00 155,79

Региональный проект «Новые возмож-
ности для каждого» суммы на согласовании

сумма средств, предусмотренных в 
бюджетах: 347,43 537,15

Марина 
Поддубная, 
заместитель 

председателя 
Законодательного 
Собрания (фракция 

«Единая Россия»):
В 2019 году в рамках 
национального проекта 
«Образование» в Челябинске откроются две 

новые школы. Одна, на северо-западе,  уже при-
няла первых учеников. Во второй, в микрорайоне 
«Яблочный» (Чурилово), строительные работы за-
вершены. Осталось проконтролировать некоторые 
технические моменты. После осенних каникул там 
планируют начать учебный процесс. В пятнадцати 
детсадах в этом году появится около 2,8 тысяч мест. 
Новые детские дошкольные учреждения откроют 
двери не только в Челябинске, но и в Сосновском, 
Красноармейском районах, Аше, Коркино и Копей-
ске. В Миассе начнет работу Центр цифро-
вого образования на базе детского дома 
творчества «Юность» им. В.П. Макеева.

972,334 МЛН РУБЛЕЙ

2 093,835 
МЛН РУБЛЕЙ

будет создан центр цифрового 
образования (iT-куб) на базе детского 

дома творчества «юность»  
им. в.п. макеева (г. миасс) 

12434, 60 тыс руб.

в рамках нацпроекта «образование» 
реализуются

10 федеральных проектов 

8 региональных проектов 

ДО 5000
человек
будет увеличена 
численность 
обучающихся, 
охваченных 
основными 
и дополнительными 
общеобразовательны-
ми программами 
цифрового, 
естественно-научного 
и гуманитарного 
профиля!

В рамках проекта «Современная школа» 
обновлено содержание и методы обучения во 

многих предметных областях
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???

-Действительно, в школе 
работаю с 2002 года, до 
этого еще два года зани-

мался тренерской деятельностью и, 
в принципе, все эти годы продолжаю 
тренировать баскетбольную команду, 

– рассказывает за несколько минут 
до начала церемонии Николай Ефре-
мов, учитель физической культуры 
школы № 50 города Магнитогорска. 

– В команде у меня мальчишки – де-
сяти- и одиннадцатиклассники. Так 
что выпускаются в этом и следующем 
году, буду набирать молодежь и про-
должать вести команду.

– Николай Александрович, 
сами как спортсмен начинали?

– У меня отец любил спорт, не 
профессионал был, но сильный лю-
битель здорового образа жизни. Мой 
родной дядя преподает в педагоги-
ческом колледже Магнитогорска уже 
много лет. Спорт в нашей семье был 
всегда, отец интерес прививал. Как с 
11 лет я начал тренироваться, так и 
по сей день играю.

– Ваши личные достижения в 
спорте?

– Как у спортсмена высоких дости-
жений нет. А на посту тренера в 2015 
году выиграл с ребятами всероссий-
ский турнир «Локобаскет». Первен-
ство России для нас, конечно, стало 
значительным достижением.

– А на учительском поприще 
какие успехи?

– Мне 37 лет всего, думаю, еще 
все впереди (смеется). Просто люблю 
свою работу и делаю то, что люблю. 
Где-то, может быть, замечают, и се-
годняшнее награждение состоялось 
наверняка благодаря тому, что от 
работы не отлыниваем, стараемся 
выполнять ее на отлично.

– Быть лауреатом премии За-
конодательного Собрания пре-
стижно и приятно?

– Безусловно! Когда тебя отме-
чают, это всегда приятно. Для меня, 
конечно, это много значит. Тем более, 
почетно находиться в такой обста-
новке – среди лучших коллег.

– Николай Александрович, как 
вас встретят в Магнитогорске 
после сегодняшнего награжде-
ния?

– Я старался не афишировать, 
хотя, по-моему, в школе уже знают 

(улыбается). Коллеги с утра звонили, 
желали хорошей дороги. Приятно, 
что ученики и педагоги порадовались 
за меня. Коллектив у нас дружный.

В торжественной церемонии 
вручения премии Законодательного 
Собрания в сфере образования при-
няли участие спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш, пред-
седатель комитета по социальной 
политике Александр Журавлев (оба 

– фракция «Единая Россия»), депутат 
Законодательного Собрания Сергей 
Буяков (фракция ЛДПР), министр об-
разования и науки Челябинской об-
ласти Александр Кузнецов, предсе-
датель Челябинской областной орга-

низации профсо-
юза работников 
н а р о д н о г о 
образования и 
науки РФ Юрий 
Конников.

Обращаясь 
к пятидесяти 
о б л а д а т е л я м 
премии, Вла-
димир Мякуш 
отметил, что и 
у губернатора Челя-
бинской области Алексея 
Леонидовича Текслера, и у де-
путатов Законодательного Собрания 
в числе приоритетов – образова-

тельная система и ее дальнейшее 
развитие.

– Конечно, многое еще предстоит 
сделать, но то, что сегодня органы 
власти Челябинской области реши-
тельно настроены модернизировать 
систему образования, внедрять 
новые технологии, поддерживать 
учителей – это безусловно, – под-

черкнул руководитель депутатского 
корпуса. – Благодарю вас за боль-
шую работу по воспитанию нашего 
молодого поколения, в том числе 
и по патриотическому воспитанию. 
Сегодня крайне важно, чтобы моло-
дежь свято чтила традиции отцов, 
дедов и прадедов. Это зависит от вас, 
и вы это делаете с честью.

выдвижение кандидатов на соискание премии 
осуществляется депутатами законодательного 
собрания по представлению органов 
государственной власти региона, органов местного 
самоуправления муниципальных образований, 
образовательных организаций.

В прошлуЮ пятницу, 4 октября, 
В ЮжноуральСком парламенте 
СоСтоялаСь торжеСтВенная 
церемония Вручения премии 
Законодательного Собрания 
В Сфере обраЗоВания. 
по СложиВшейСя традиции 
церемониЮ приурочили ко днЮ 
учителя, который отмечаетСя 
В нашей Стране 5 октября.
 а СложилаСь Эта традиция С 
2002 года. и именно В Этом году, 
17 лет наЗад, работать 
В магнитогорСкуЮ школу 
пришел николай ефремоВ, один 
иЗ трех предСтаВителей 
Сильного пола, СтаВших 
лауреатами премии 
В нынешнем году.

премия законодательного собрания в сфере 
образования присуждается за добросовестный 
и безупречный труд, высокое профессиональное 
мастерство, создание благоприятных условий 
для всестороннего развития личности. премия 
вручается с 2002 года. за это время 
ее обладателями стали более 700 педагогов 
челябинской области.

Владимир МяКуШ, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 

Россия»):
Вручение премии Законодательного Собрания в сфере образования про-
ходит накануне Дня учителя – всенародного праздника, поскольку все, 
кто когда-то воспитывался в детском саду, учился в школе, колледже, 

институте или сейчас учится, могут с полным правом отмечать этот праздник и 
благодарить своих наставников. В свою очередь Законодательное Собрание Че-
лябинской области отдает толику уважения людям этой профессии за работу по 
воспитанию будущего поколения, которому строить современную Россию. Об-
разовательная система Южного Урала входит в десятку лучших среди регионов 
страны. Достижений, действительно, много, но главное наше достояние – люди, 
работающие в этой отрасли, люди, беззаветно любящие детей и отдающие себя 
без остатка образованию и воспитанию. Благодаря им появляются все 
новые и новые таланты в Челябинской области. Низкий им поклон за труд. 
Будущее Российской Федерации в надежных руках. 

воспитывающие наШе будущее

в челябинской области трудятся 60 тысяч 
педагогических работников 

ежегодно 50 лучШих работников системы 
образования челябинской области получают 
звание лауреата премии законодательного 
собрания. им вручается соответствующее 
удостоверение, нагрудный знак и денежная премия.

Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина

Николай Ефремов

Среди пятидесяти лауреатов премии – 
сорок семь представительниц прекрасного пола 
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Субсидии садоводам прави-
тельство региона выделяет с 
2015 года, правда, поначалу 

сумма была относительно небольшой – 
10 миллионов рублей в год. Последние 
два года огородники получали вдвое 
больше – по 20 миллионов. А накану-
не, на рабочей встрече чиновников с 
челябинскими садоводами, было при-
нято решение еще увеличить финан-
совую помощь: со следующего года из 
бюджета области на развитие коллек-
тивных садов будет выделяться по 30 
миллионов ежегодно.

Субсидии СНТ могут потратить на 
развитие инфраструктуры: дорог, ли-
ний электропередач и водоснабжения. 
Будущих получателей господдержки 
определяют на весенних собраниях 
садоводов: председатели товариществ 
заявляют о своих нуждах и доказывают, 
что деньги остро необходимы имен-
но им. Как утверждают сами члены 
СНТ, региональные власти обратили 
на них внимание благодаря активной 
деятельности местного отделения 
общероссийского Союза садоводов. В 
2014 году между общественниками и 
чиновниками было заключено согла-
шение о сотрудничестве.

– В 14 муниципальных районах дей-
ствуют местные отделения союза, – го-
ворит председатель областного Союза 
садоводов, депутат Заксобрания Челя-
бинской области Константин Толкачев.

К слову, в муниципалитетах есть и 
свои программы. Например, в Челя-
бинске пенсионеры могут добраться до 

сада на городском транспорте с 50-про-
центной скидкой. В Магнитогорске са-
довые товарищества не платят налог 
на земли общего пользования, что на 
руку всем: сумма взносов членов СНТ 
стала меньше.

Активисты считают, что садоводов 
не стоит недооценивать: так, в Челя-
бинске свои шесть соток имеет прак-
тически каждая третья семья. Всего на 
Южном Урале около миллиона таких 
участков.

– Развитие садоводства на Юж-
ном Урале играет большую роль. 
Во-первых, это зеленый пояс вокруг 
промышленных городов, во-вторых, 
свежие, доступные и полезные про-
дукты питания. Садоводы, безусловно, 
вносят существенный вклад в продо-
вольственную корзину региона. Одной 
из основных проблем, сдерживающих 
развитие садоводства, является отсут-
ствие или аварийное состояние объек-
тов инженерной инфраструктуры СНТ, 

– сообщили в министерстве сельского 
хозяйства Челябинской области.

Члены Союза садоводов даже по-
считали вклад своих единомышлен-
ников в экономику региона. На содер-
жание участка в СНТ горожанин тратит 
около 15 тысяч рублей в год: в эту 
сумму входит оплата электроэнергии, 
членские взносы, приобретение сажен-
цев, семян, удобрений, садового ин-
вентаря. Выходит, что все СНТ Южного 
Урала ежегодно вкладывают около 15 
миллиардов рублей. И это далеко не 
все, ведь большинство садоводов воз-

водят на участках дачные домики, а 
значит, поддерживают и производите-
лей стройматериалов.

Поэтому, по мнению активистов, и 
господдержку садоводческого движе-
ния следовало бы увеличить хотя бы 
до 100 миллионов рублей в год. Такие 
вложения, считают общественники, 
вернутся сторицей: комфортные усло-
вия для ведения хозяйства привлекут 
новых садоводов-любителей, следова-
тельно, и отдача увеличится.

– Несмотря на то что бытует мнение 
«проще купить, чем вырастить», мы 
каждый год видим прирост желающих 
поработать на земле. Покупают сады 
молодые семьи с детьми, сначала 
планируют просто отдыхать, а потом 
втягиваются: рядом с цветниками и 
газонами начинают грядки появлять-
ся, азарт просыпается – участвуют в 
местных выставках со своим урожаем, 

– улыбается Павел Гончаров, председа-
тель СНТ «Метизник» из Магнитогорска.

Развитие садоводства поддержи-
вает и мода на натуральные, органи-
ческие продукты. Многие выращивают 
их не только для себя: в городах Юж-
ного Урала проводятся сельскохозяй-
ственные ярмарки, создаются группы 
в соцсетях, с помощью которых огород-
ники обмениваются излишками уро-
жая и продают их тем, кто собственных 
грядок не имеет.

–  Сад мы с мужем купили, когда 
дети были маленькими, в 80-е годы. 
Тогда все держали участки. Пока ра-
ботали, в основном растили картошку, 
плодовые деревья и кустарники – за 
ними проще ухаживать. А как на пен-
сию вышла, садоводство стало моим 
хобби: и семью кормлю, и самой при-
ятно. Мне уже 67 лет, а чувствую себя 
лучше ровесниц, которые на лавочках 
сидят: в движении вся сила, и кажется, 
что твои растения с тобой делятся энер-
гией. Утром выхожу в сад, кругом мои 
цветы – сразу так радостно, – расска-
зывает садовод Надежда Ильинична.

Российская газета – Экономика 
УРФО № 216 (7974)

алексей ТеКслер, 
губернатор Челябинской области:

Садоводческое движение на Южном Урале стало популярным не сегодня. 
Оно развивается давно и, безусловно, нуждается в поддержке. Я бы ее раз-
делил на несколько частей. 

Первое – это, конечно, все, что касается транспорта и доступа садоводов к 
своим участкам. Могу заверить, что будут сохранены все льготы, которые сегодня 
есть для садоводов как на муниципальных, так и на межмуниципальных марш-
рутах.

Следующее направление – инфраструктура, а именно дороги, линии электро-
передач, водоводы – то есть традиционная проблема садовых товариществ. В 
первую очередь здесь требует решения вопрос паспортизации, постановки на 
баланс, кадастровый учет.

Третье направление. В этом году вступил в силу федеральный закон, который 
позволяет принимать более активные действия с точки зрения развития садовод-
ства как кооперации, имею в виду возможность создания кооперативов, которые 
бы становились пусть некрупными, но сельхозпроизводителями. Это открывает 
возможность поддержки как на региональном уровне, так и на федераль-
ном. Но отмечу, садоводы должны сами определяться, идти ли им по этому 
пути. Если такая инициатива будет, областная власть готова ее поддержать.

раЗВитие СадоВодСтВа на Южном урале имеет 
приоритетное Значение. С одной Стороны, 
СадоВые учаСтки – Это Зеленый пояС Вокруг 
городоВ, С другой – доСтупные продукты 
питания, которые можно обнаружить 
В продоВольСтВенной корЗине наших ЗемлякоВ. 
а еСли мыСлить глобально, Это гарантия 
продоВольСтВенной беЗопаСноСти региона. 
понимая Это, органы ВлаСти челябинСкой 
облаСти Сегодня уделяЮт ВСе большее 
Внимание точкам роСта СадоВых 
некоммерчеСких тоВарищеСтВ. и Этот опыт 
ЗаСлужиВает того, чтобы транСлироВатьСя 
В целом по Стране. по крайней мере, на Это 
укаЗыВает недаВняя публикация В «роССийСкой 
гаЗете», поСВященная гоСподдержке 
ЮжноуральСких СадоВодоВ. ниже мы 
приВодим полный текСт федеральной Статьи, 
дополняя его комментариями, которые дали 
губернатор челябинСкой облаСти алекСей 
текСлер и предСедатель облаСтного отделения 
СоЮЗа СадоВодоВ роССии, депутат 
Законодательного Собрания конСтантин 
толкачеВ (фракция «единая роССия») В рамках 
СентябрьСкой рабочей ВСтрече В Снт «иСкра».

в 2019 году из 
регионального бюд-
жета на субсидирование 
садовых некоммерческих това-
риществ было выделено 20 млн рублей. на 
2019 год губернатор челябинской области 
алексей текслер поручил выделить 30 млн. 
кроме того, глава региона рекомендовал муни-
ципалитетам обратить внимание на вопросы 
доступности транспорта и инфраструктуры.

Константин ТолКачеВ, председатель 
регионального отделения Союза садоводов России, 

депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

Состоялась первая встреча главы региона с представителями садовых 
товариществ нашей области, которая прошла именно на территории СНТ. 
Тем самым Алексей Текслер показал свое уважение к людям, выслушал 

чаяния и рядовых садоводов, и председателей, а по итогам совещания за-
явил о том, что власть в регионе не только продолжит оказывать поддержку 
садоводческому движению в Челябинской области, но и усилит меры в этом 
направлении.

Нам предстоит разработать целевую программу для субсидирования инфра-
структуры СНТ, чтобы продолжить получать средства из областного бюджета и 
чтобы в то же время главы муниципалитетов проработали систему поддержки 
из муниципального бюджета. Это даст еще больший импульс садовод-
ческому движению на Южном Урале, потому что для любой территории 
важны инфраструктура и доступность.

сады южного урала: точки роста семейных хозяйств

Александр Патритеев. Фото Олега Каргаполова

деньги на грядки
Челябинские власти приняли решение об увеличении господдержки 
садоводческих некоммерческих товариществ (снт).

Кстати
развитию садоводства в Челябинской области послужит и 

возможность товариществ вести предпринимательскую деятель-
ность. союз садоводов планирует предложить новый проект: 
председатель снт зарегистрируется в качестве ип и закупит соко-
выжималки и сушилки: за небольшие деньги садоводы смогут от-
давать продукты на переработку и получать свежевыжатые соки 
и сухофрукты. а товарищество, в свою очередь, – дополнитель-
ный доход, который будет вложен в развитие общего хозяйства.

В Челябинской области все больше внимания 
уделяется садовым товариществам
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В этом году дети станут участ-
никами трех смен продолжи-
тельностью 21 день каждая. 

На Крымском побережье сейчас отды-
хает уже вторая и самая многочислен-
ная (145 человек) группа школьников. 
В «Артеке» идет 11-я смена, которая 
называется «Архитекторы дополнен-
ной реальности». Для детей ежедневно, 
кроме школьных занятий, организова-
ны различные мероприятия: экскурсии, 
походы, концерты, развлекательные 
программы, игры, конкурсы, спортив-
ные состязания, дискотеки, КВН. 24 
сентября – состоялось открытие смены.

Группа детей ЮГК живет в лагере 
«Кипарисный», который расположен в 
западной части «Артека». Здесь «Ар-
тек» и поселок Гурзуф разделяет зна-
менитая скала Дженевез-Кая – памят-
ник археологии эпохи Средневековья 
с остатками крепости, сооруженной во 
времена византийского императора 
Юстиниана I (VI–ХV век). Большинство 
строений (или корпусов) современного 
«Кипарисного» –  это бывшие дачи из-
вестных людей. На территории лагеря 
в разные времена проживали милли-
онер Гучков, известная светская дама 
Кавкасидзе, врач Наумов, домовладе-
лец Гуров. Здесь же располагается «Ту-
полевская дача» – одна из самых кра-
сивых построек всего Артека. Названа 
она в честь знаменитого авиаконструк-
тора Андрея Туполева, неоднократно 

отдыхавшего здесь в 1930-е годы. 
У подножья скалы Дженевез-Кая 

располагается еще одна достоприме-
чательность – дача Антона Чехова. «Я 
купил кусочек берега с купаньем и 
Пушкинской скалой около пристани и 
парка в Гурзуфе. Принадлежит нам те-
перь целая бухточка, в которой может 
стоять лодка или катер. Дом, крытый 
черепицей, четыре комнаты, большие 
сени. Одно большое дерево – шелко-
вица», – так писал Чехов о крымском 
домике своей сестре. Здесь у школь-
ников будут проходить уроки истории. 

Остальные уроки будут идти в 
суперсовременной школе, которую 
сами дети прозвали по-волшебному  

– Хогвардс, ожидая  необычных арте-
ковских уроков.  Педагоги в полной 
мере оправдывают детские ожидания. 
Оценки, которые получат ребята, они 
привезут домой. Эти баллы учтут при 
выставлении оценок за четверть. 

Но все-таки основным событием 
смены стал фестиваль авторской песни 
«Мировые песни в Артеке». Дети по-
знакомились с особенностями жанра 
авторской песни, культурным насле-
дием прошлого и творчеством знаме-
нитых бардов, а также встретились с 
известными авторами-исполнителями. 
Многие приняли участие в конкурсе, а 
победители получили грамоты и спе-
циальные медали из рук земляка, на-
родного артиста России Олега Митяева.

Всего в  детском центре «Артек» 
смогут отдохнуть почти 200 детей со-
трудников от 11 до 17 лет, для них в 
этом году организовано три заезда – в 
августе-сентябре, сентябре-октябре и 
декабре-январе (новогодняя смена). 
В лагере предусмотрено все, чтобы 
у детей остались незабываемые, яр-
кие впечатления от учебы и отдыха: 
великолепная парковая территория с 
красивыми кипарисами, бассейн, спор-
тивные и игровые площадки, питание 
по системе «шведский стол».

 – Первые дни в лагере застав-
ляют почувствовать себя перво-
клашкой из-за новых людей, новой 
обстановки, нового расписания. Это 
ощущение исчезает с каждым зна-

комством. Я второй раз попадаю в 
«Кипарисный» по программе Фонда 
Олега Митяева «Мировые песни». Я 
выбрала мор-отряд. Слышала, что 
будет сложно, но в этом и кайф – 
учиться чему-то абсолютно новому. 
От смены я жду, конечно же, интерес-
ных людей, много эмоций, еще боль-
ше испытаний и опыта. Люблю «Кипа-
рисный», потому что он маленький и 
уютный, как будто пропитан родной 
атмосферой авторской песни, – гово-
рит Анна Кутузова. 

– Впервые в таком детском цен-
тре. И на самолете летела впервые! 
В лагере скучать не приходится! Весь 
день у нас  расписан по минутам: 
подъем, зарядка, завтрак, учеба, за-

тем различные секции и программы, 
конкурсы и квесты. Смена только на-
чалась, а впечатлений уже масса. Мы 
попали в лучший лагерь России! Я по-
шла в отряд КВН, – делится впечат-
лениями одна из отдыхающих Ольга 
Котюрина. 

 Родители отмечают, что следить 
за отдыхом детей очень удобно: фото 
с мероприятий выкладывают на сай-
те «Артека» и на странице в соцсети.

– Это наш второй дом на 21 день! 
Понравилось абсолютно все: классные 
вожатые, интересные конкурсы, вкус-
ная еда. Даже родителям звонить со-
всем нет времени. Я впервые в таком 
лагере. Впечатлений хватит на весь год, 

– говорит Эвелина Гарифьянова.

почти 200 одаренных детей работникоВ компании Югк В Этом году 
отдохнут В международном детСком центре «артек» В крыму. Это 
Стало ВоЗможным благодаря преЗиденту компании, депутату 
Законодательного Собрания региона конСтантину СтрукоВу 
(фракция «единая роССия»). по его инициатиВе на предприятии 
работает Специальная «детСкая программа». уже Второй год дети 
СотрудникоВ и подшефных предприятиЮ учреждений иЗ 
челябинСкой и кемероВСкой облаСтей, краСноярСкого края, 
реСпублики хакаСия (регионы, где работаЮт предприятия группы 
компаний) имеЮт ВоЗможноСть побыВать на черноморСком 
побережье.

уральский мир «артека»

Константин сТруКоВ, заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
(фракция «Единая Россия»):

Мы заинтересованы в том, чтобы поддерживать одаренных детей наших 
сотрудников и подшефных ЮГК учреждений. Второй год подряд мы бес-
платно для родителей направляем школьников в Международный дет-

ский центр «Артек» в Крыму. За два года там побывали почти 300 учеников.

Для южноуральской детворы «Артек» стал почти вторым домом


